
Durante esta jornada, se resaltó la fuerte 
implicación de estos municipios en el 
termalismo, actividad sobre la que gira 
la economía de sus habitantes y repre-
senta las posibilidades de desarrollo 
de estas zonas. Sus aguas termales, 
plantearon los asistentes, constituyen un 
producto turístico singular y específico, 
ya que son destinos turísticos que se 
caracterizan por la riqueza de sus aguas 
termales y por sus beneficios para la 
salud y el bienestar de los ciudadanos.

El encuentro contó en su mesa inau-
gural con el Presidente de la Sección, 
el Alcalde de Cuntis, Manuel Campos, 
y con el Vicepresidente y Alcalde de A 
Arnoia, Rodrigo Aparicio, con quienes 

Villas Termales:  
Impulso al turismo saludable

Las Villas Termales celebraron en A Arnoia el XVI Encuentro y la Asamblea de la Sección de 
Entidades Locales con Aguas Minerales y Termales de la FEMP. Durante esta cita, expertos 
nacionales e internacionales, alcaldes y alcaldesas de municipios termales y otros representantes 
políticos de toda España pensaron los retos y oportunidades de esta red. 

J. David Pérez

Carta Local ha podido hacer balance 
del mandato para esta edición. Junto a 
ellos, participaron en el primer debate 
de este encuentro Nava Castro, Secre-
taria General de Turismo de la Xunta 
de Galicia y Manuel Baltar, Presidente 
de la Diputación de Ourense. 

En esta, y en el resto de espacios del en-
cuentro, se destacó la esencia de estos 
destinos que “se han convertido en un 
oasis de tranquilidad para aquellos que 
buscan escapar del ajetreo y el estrés de 
la vida cotidiana y sumergirse en un am-
biente de paz y armonía con la naturaleza”.

A lo largo del Encuentro, las Villas Ter-
males de la FEMP abordaron desafíos 

como la sostenibilidad, el turismo salu-
dable o la gestión del patrimonio termal. 
Además, se trabajó en el programa “Ex-
periencias Turismo España”, el proyecto 
de la FEMP dirigido a potenciar las Villas 
Termales asociadas. Las Villas Termales 
también aprovecharon el encuentro de 
A Arnoia para celebrar su Asamblea 
y abordar retos para el próximo año 
como la gestión de fondos europeos, la 
necesaria actualización de la normativa 
en materia de aguas minero-medici-
nales o el impulso de la promoción 
de esta red y sus asociados. Además, 
se marcaron las próximas sedes de 
sus asambleas, las Villas Termales de 
Guitiriz (Lugo) en 2024 y de Vega de 
Tirados (Salamanca) en 2025.
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Rodrigo Aparicio
Vicepresidente de la Sección de Entidades Locales con Aguas Minerales y Termales y Alcalde de A Arnoia

“La buena dinámica de trabajo entre la parte técnica y la política  
ha permitido llegar a acuerdos consensuados”

¿Cómo ha sido el mandato 2019-2023?
A nivel municipal el mandato ha sido complicado, pero tengo que reconocer que como 
Vicepresidente de la Red de Villas Termales he tenido mucha colaboración por parte de los 
técnicos de la FEMP y de los propios compañeros del órgano de gobierno de la Red, lo que 
ha permitido llegar a acuerdos consensuados y de gran importancia para esta sección.

¿Qué ha sido lo mejor de ser Vicepresidente?
La buena dinámica de trabajo entre la parte técnica y la política, el desarrollo de proyectos 
importantes para la captación de fondos europeos y el impulso que se le ha dado a la red.

¿Algo que no se haya podido hacer?
Siempre quedan cosas pendientes, sobre todo cuando dependen de otras administracio-
nes, pero lo que ha estado en manos de los órganos de gobierno de la Red creo que se han 
llevado a cabo.

¿Qué tiene pendiente la Sección?
Seguir trabajando para que el impulso que se le ha dado a la sección estos años no decaiga 
y que los proyectos de captación de fondos europeos lleguen a buen puerto.

Manuel Campos
Presidente de la Sección de Entidades Locales con Aguas Minerales y Termales y Alcalde de Cuntis

“Unidos duplicamos nuestro potencial como destino de salud y de descanso”

¿Cómo definiría este mandato?
Ha sido un mandato anómalo condicionado precisamente por una pandemia que, tras superarse 

el aspecto sanitario, sigue dando coletazos en lo que a hábitos de vida se refiere. La crisis 
sanitaria y las posteriores consecuencias derivadas de la guerra de Ucrania demostraron 

la importancia de las administraciones locales como entes capacitados para hacer frente 
a situaciones extremas. Para los defensores del municipalismo este mandato ha sido 
la constatación de nuestra capacidad de gestión y de nuestra capacidad para asumir 
mayores competencias.

¿Lo mejor de estos cuatro años al frente de las Villas Termales?
La agilidad con la que hemos retomado el ritmo de trabajo que nos ha permitido sentar 
las bases de un proyecto que será clave para consolidar el termalismo como experiencia 

de turismo en España. La Red Villas Termales es una eficiente herramienta de trabajo para 
los municipios con este recurso; unidos duplicamos nuestro potencial como destino de 

salud y de descanso.

¿Qué ha quedado pendiente? ¿Retos para el próximo mandato?
El desarrollo de un proyecto que nos permitirá conocer las debilidades y las forta-
lezas de los destinos con villas termales. Será la base para desarrollar un modelo 
innovador que permita a los ayuntamientos adaptarse a las necesidades del 
mercado. Hablo de un programa concreto que comenzará con el análisis de 8 
u 10 territorios que arrojarán conclusiones aplicables en todo el territorio. Estoy 
convencido de que el termalismo es activo clave tanto en el reto demográfico 
como en la creación de empleo. Hay que seguir potenciándolo.
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